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MALLET
2ª Feira do 
Empreendedor 
traz shows 
nacionais neste
fi m de semana

Cidades 08

PRUDENTÓPOLIS
Mais de 100 
nascentes são 
recuperadas 
com “Projeto 
Água é Vida”

Cidades 08 Cidades 15Cidades 05Cidades 09

CONTAS EM DIA
Prêmios do 
“IPTU dá Sorte” 
serão sorteados 
no dia 20 
em Irati 

NACIONAL
Dois iratienses
vão representar
o Paraná no
Rodeio dos
Campeões

HABITAÇÃO
Ratinho Junior
entrega 
34 casas para 
famílias de 
Rio Azul  
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ORIENTAÇÃO 
Sala do 
Empreendedor 
dinamiza 
atendimento a 
MEI's

Cidades 06

Irati, 09 de Setembro de 2022
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Campo Real vai ofertar Medicina 
Veterinária e Fisioterapia em 2023

Cidades 15

PARCERIA

Campo Real e Prefeitura de Irati vão 
iniciar atividades do Castramóvel
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 Uma parceria entre a Prefeitura e o Centro Universitário Campo Real vai proporcionar o início das atividades do Castramóvel em Irati. A assina-
tura do convênio acontece na semana que vem e o automóvel deve começar a atuar nos próximos meses com castrações gratuitas dos animais. Esta 
ação visa controlar a grande população animal do município. Cidades 09

LUTO
Nei Cabral, 
vereador mais 
votado de Irati, 
morre aos 
48 anos 

Cidades 05

FERNANDES PINHEIRO
Pista de Laço 
é inaugurada 
durante festa 
no fi nal 
de semana 

Cidades 11

TECNOLOGIA
Imbituva 
adquire mesas 
digitais 
para rede 
municipal

Cidades 13

45º EXPOINTER
Égua Morena 
da Fazenda 
Derbli vence 
categoria 
Potranca

Cidades 08

Ja
qu

el
in

e 
Lo

pe
s

ESPECIAL 

Inclusão no Natal de Irati emociona 
e mostra empatia na Rua Encantada

OLHAOLHA

Cidades 11

A Prefeitura de Irati pro-
moveu um dia especial e de 
inclusão na Rua Encantada, 
local onde acontecem as apre-
sentações natalinas este ano. 
Durante o dia, entidades, pesso-
as com defi ciência, autistas e a 
comunidade em geral puderam 
ter um momento só para eles 
com o Papai e Mamãe Noel e 
aproveitar, assim como todos, 
o Natal no município. 
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RENOVAÇÃO

Confi rmando pesquisa, Emiliano 
Gomes é eleito prefeito de Irati

CONTINUIDADE
Leandro Jasinski
é reeleito em
Rio Azul com 
67,53% dos 
votos

SÃO MATEUS DO SUL
Fernanda 
é reeleita 
com a maior 
porcentagem
da região

DE VOLTA AO CARGO
Bertoldo Rover
volta à Prefeitura
de Imbituva 
para terceiro
mandato

DISPUTA
Com 57,29%,
Oziel Neivert
é eleito em 
Fernandes
Pinheiro

2º MANDATO
Em disputa 
acirrada, 
Marcelo Leite é
reeleito em
Guamiranga
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LETÍCIA H. PABIS COM STHEFANY 
BRANDALISE

Neste domingo (06), 
Bertoldo Rover, candida-
to do PSD à prefeitura de 
Imbituva pela coligação 
"Imbituva muda para 
melhor", foi eleito junta-
mente com o vice Camar-
go para estar à frente do 
executivo municipal de 
2025 até 2028, ano em 
que ocorrem as próximas 
eleições municipais.

A chapa conquistou 
46,98% dos votos, cerca 
de 8.923.

Bertoldo deu início às 
comemorações no cen-
tro e, em seguida, liderou 
uma animada carreata 
pelas ruas da cidade.“O 
sentimento é o calor hu-

RENOVAÇÃO

Imbituvenses elegem 
Bertoldo Rover como 
prefeito do município
Resultados das eleições foram divulgados no site 

do Tribunal Superior Eleitoral

mano, que a gente está 
recebendo de pratica-
mente toda população 
de Imbituva. É um tra-
balho reconhecido, nós 
trabalhamos muito por 
isso Suportamos todas 
as criticas e chegamos 
até aqui, vamos fazer o 
melhor por Imbituva”, 
diz Bertoldo. 

Veja, abaixo, o re-
sultado completo em 
Imbituva:

Bertoldo Rover (PSD) 
–46,98% -  8.923 votos

Vinicius Pontarollo 
(União Brasil) –41,45% - 
7.873 votos

Zaqueu Bobato (Re-
publicanos) –11,56% - 
2.126 votos

Confira também 
a lista dos vereadores 

eleitos do município:
Geraldo Rocha (PP) – 

661 votos; 
Cristiano Beraldo 

(União) – 641 votos; 
Mery Beraldo (Repu-

blicanos) – 604 votos; 
Robson Rodrigues 

(PP) – 551 votos; 
Anderson Neiverth 

(PMB) – 453 votos; 
Sylvia Côco Farma-

cêutica (PMB) – 435 votos; 
Charles Ribeiro (PSD) 

– 435 votos; 
Lucas Pereira (PSD) – 

433 votos; 
Sergio Alessi (Pode-

mos) – 388 votos; 
Leandro da imobiliá-

ria (Republicanos) – 351 
votos; 

Adriano Chemim 
Kaki (MDB) – 322 votos.

LETÍCIA H. PABIS COM STHEFANY 
BRANDALISE

N e s t e  d o m i n g o 
( 0 6 ) ,  o s  e l e i t o r e s 
d e  G u a m i r a n g a 
p a r t i c i p a r a m  d a s 
eleições para defi-
nir o novo prefeito 
e n t r e  q u a t r o  c a n -
d i d a t o s  r e g i s t r a -
dos.  Marcelo Leite 
foi eleito assumir a 
prefeitura a partir 
de 2025,  junto com 
o  v i c e  I g o r  P o n -
t a r o l o ,  s o m a n d o 
2.115 votos. 

“ É  o  s e n t i m e n -
t o  d e  r e c o n h e c i -
m e n t o  d a  p o p u l a -
ç ã o ,  a  g e n t e  q u e r 
agradecer muito a 
p o p u l a ç ã o  e m  g e -

ELEITO

Eleitores de Guamiranga 
elegem Marcelo Leite 

(PSD) a prefeito
Marcelo era vice-prefeito de Marcos Chiaradia, que 
acabou falecendo por decorrência da COVID-19 em 2021

r a l  p e l o  r e s p e i t o 
de sempre.  É Deus 
em primeiro lugar. 
T o d a  p o p u l a ç ã o 
p o d e  c o n f i a r  n o 
p r e f e i t o  M a r c e l o . 
V a m o s  c o n t i n u a r 
trabalhando muito 
p o r  G u a m i ra n g a ” , 
afirma Marcelo. 

Veja o resultado 
f i n a l  d a  d i s p u t a 
no município:

M a r c e l o  L e i t e 
( P S D )  – 3 7 , 6 3 %  - 
2.115 votos

Rosana Machas-
d o  ( P S B )  –  3 1 , 9 5 % 
-  1.796 votos

M a r c o s  N a s s 
( P S D B )  –  2 2 , 6 8 %  - 
1.275 votos

C l e b e r s o n  K o r -
d i a k  ( P R D )  – 7 , 7 4 % 

- 435 votos
Confira também 

a  l i s t a  d o s  v e r e -
a d o r e s  e l e i t o s  d o 
município:

Andre Possebom 
(PDB) – 401 votos;

 Afonso Pontaro-
lo (PSD) – 391 votos; 

A d i l s o n  S t a d l e r 
(UNIÃO)  –  370 vo-
tos;

 Edina Camargo 
(PSB) – 250 votos;

 T h i a g o  M i z e l 
(PSDB) – 242 votos; 

Jeferson Kordiak 
(PRD) – 240 votos; 

J o ã o  F r a n c i s c o 
(MDB) – 186 votos; 

J a k i n h o  ( P S D )  – 
182 votos; 

J o s m a i r  B o b a t o 
(PSDB) – 157 votos. 

LETÍCIA H. PABIS COM ESTHER 
KREMER

O s  e l e i t o r e s  d e 
Teixeira Soares fo-
ram às urnas neste 
domingo (06) para 
de cidir  entre  dois 
candidatos a prefei-
to. Em uma disputa 
equilibrada, Ivanor 
Muller (PP) foi elei-
to, juntamente com 
o vice Ademilson Pi-
res, somando 3.531 
votos. 

E m  e n t r e v i s t a 
para a Folha de Ira-
ti, durante a come-
moração da vitória 
no centro da cidade, 
I v a n o r  c o m e n t o u 
sobre a emoção de 
s e r  e l e i t o .  M u l l e r 
j á  f o i  p r e f e i t o  e m 
Teixeira Soares nos 

RESSURGÊNCIA

Ivanor Muller é eleito em Teixeira 
Soares com 53,11% dos votos

414 votos foram necessários para defi nir 
o candidato eleito

anos de 2008 a 2012, 
depois foi  reeleito 
e comandou o mu-
n i c í p i o  a t é  2 0 1 6 . 
Segundo ele, “é uma 
grande alegria.  Eu 
j á  f u i  p r e f e i t o  d e 
T e i x e i r a  S o a r e s  e 
a  a g o r a  e s t a m o s 
aqui de novo. Que-
ro agradecer a todos 
que confiaram em 
mim, é uma grande 
satisfação ser pre-
f e i t o  n o v a m e n t e . 
Vou fazer o melhor 
por Teixeira”, disse.

Confira o resul-
tado final da corri-
da pela Prefeitura 
de Teixeira Soares:  

Ivanor Muller (PP) 
– 53,11% - 3.531 votos  

P i t t e r  H e i n e n 
( P S D )  –  4 6 , 8 9 %  - 
3.117 votos  

V e j a  t a m b é m 
quem foram os ve-
readores eleitos no 
município:

Tiago Bogo (PP) – 
436 votos; 

P r o f  C l a u d i n e i 
F i f o  ( P O D E M O S )  – 
332 votos; 

Ines Ferreira (SO-
LIDARIEDADE) – 300 
votos; 

Getulio  Wagner 
(PSB) – 273 votos; 

Diego Biczkowski 
(PSB) -250 votos; 

Ricardo Guimara-
es (PODEMOS) – 242 
votos; 

Otoni Pires (PV) – 
206 votos; 

Germano Wagner 
(PSDB) – 182 votos; 

E n f e r m e i r o  R a -
fael de Mello (PSDB) 
– 172 votos.Ivanor já foi prefeito por dois mandatos e tem grande apoio da população teixeira-soarense

Es
th

er
 K

re
m

er

Bertoldo Rover, pela coligação "Imbituva muda para melhor", é eleito em Imbituva Marcelo Leite foi eleito para assumir a prefeitura de Guamiranga a partir de 2025
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LETICIA H. PABIS

N a  t a r d e  d o  0 6 
de outubro, a popu-
lação iratiense foi 
às urnas para deci-
dir quem comanda 
o  município  entre 
o s  a n o s  d e  2 0 2 5  a 
2028. Emiliano Go-
mes,  candidato do 
PSD à prefeitura de 
Irati pela coligação 
"O futuro é agora", 
foi eleito juntamen-
te com a vice Douto-
ra Larissa Mazepa. A 
coligação, composta 
pelos partidos PSD, 
Republicanos, MDB, 
PDT, PRD, Solidarie-
dade e  União Bra-
sil,  apresentou um 
p l a n o  d e  g o ve r n o 
que prioriza o desen-
volvimento integral 
s u s t e n t á v e l ,  c o m 
políticas alinhadas 
à  Agenda 2030 da 
ONU. Entre as prin-
cipais propostas, es-
tão o fortalecimen-
to  dos  serviços  de 
saúde,  e ducação e 
infraestrutura, além 
da modernização da 
administração pú-
b l i c a  p a r a  g a r a n -
tir mais eficiência e 
transparência.

Emiliano e Laris-
sa estiveram juntos 
e m  c a m p a n h a  p o r 
d i ve r s o s  d i a s .  S e -
gundo os mesmos, 
seus interesses para 
Irati são parecidos, 
visto que, em vários 
d i s c u r s o s ,  a m b o s 
comentaram sobre 
resolver os proble-
m a s  e n vo l ve n d o  a 
s a ú d e  d o  m u n i c í -

VITÓRIA

Emiliano Gomes e Doutora Larissa Mazepa 
são eleitos em Irati com 44,95% dos votos

O TSE divulgou os resultados da eleição através do site

pio. Ainda, Emilia-
no, no discurso de 
comemoração, falou 
que Irati vai passar 
p o r  u m  m o m e n t o 
de industrialização 
nos próximos anos 

e que "Irati precisa 
se preparar, o futuro 
é agora", disse Emi-
liano.

Drª Larissa, tam-
bém discursou em 
v á r i o s  m o m e n t o s 
sobre a importância 
de melhorar a saúde 
em Irati. Segundo a 
mesma, "eu acredito 
no SUS de qualidade. 
Eu confio no SUS", 
comenta. 

Diversos eleitores 
t a m b é m  c o m e n t a -
ram sobre a vitória. 
Nas redes sociais, se 
manfiestaram com 
p a l av r a s  d e  a p o i o 
para Emiliano e La-
rissa.

Durante a come-
moração, na Rua da 
Cidadania, Emiliano 
falou sobre a  sen-
sação de vencer as 
eleições. “A sensa-
ção é de dever cum-
prido. Acredito que 
o iratiense entendeu 
o recado, nosso re-
cado de renovação, 
de  prosperidade e 
liberdade. Gratidão, 
gratidão por todos 
que votaram em nós 
e que confiaram em 
nosso trabalho. Vo-
cês não vão se arre-
pender, vamos tra-
balhar de forma sé-
ria e compromissada 
com  nossa amada 
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NÚMEROS HISTÓRICOS 
Em fato histórico para Irati, o vereador 

eleito Cezar Batatinha, do União Brasil, 
bateu o recorde de votação e contabili-
zou 1.934 votos. Nas eleições passadas, o 
vereador mais votado foi Nei Cabral, com 
1.029 votos. 

O segundo mais votado foi o Dr. João 
Henrique, do PP, com 1.641 votos. Seguido 
da vereadora Terezinha Veres, a Tere, do 
partido PL, que contabilizou 1.036 votos.

Irati”. 
A  v i c e - p r e f e i t a 

eleita,  Drª  Larissa 
Mazepa, também fa-
lou sobre o momento 
e disse que “gratidão 
a todos. A palavra de 
ordem agora é liber-
dade, liberdade de 
expressão, etc. Mui-
to obrigada a todos 
e  vamos trabalhar 
para todo os iratien-

ses”. 
V e j a ,  a b a i x o ,  o 

resultado completo 
do pleito em Irati:

Emiliano Gomes 
( P S D )  –  4 4 , 9 5 %  - 
15.334 votos

R a f a e l  F e l i p e 
Lucas (Podemos)  – 
42,31% - 14.434 votos

Ana Radis (PT) – 
12,74% - 4.348 votos

Além de votarem 
p a ra  o s  c a r g o s  d o 
executivo,  a popu-
lação também esco-

lheu seus represen-
tantes para o legisla-
tivo. Confira a lista 
dos eleitos:

C E Z A R  BATAT I -
NHA (UNIÃO BRA-
SIL) – 1.934 votos

DR JOÃO HENRI-
QUE (PP) – 1.641 vo-
tos

TERE (PL) – 1.036 
votos

NEGO JACUMAS-

SO (PSDB) – 815 vo-
tos 

N A T O  K F F U R I 
(PSDB) – 776 votos

PROFESSORA SIL-
VAN A  ( P S D )  –  7 4 1 
votos

SELMO FISIOTE-
R A P E U T A  ( P O D E -
MOS) – 712 votos 

HELIO DE MELLO 
(PL) – 707 votos

MARCELO DUDA 
(PODE) – 689 votos

SYBIL DIETRICH 
(PP) – 685 votosMomento em que Emiliano Gomes e Larissa Mazepa comemoram a vitória

Após duas disputas, Emiliano assume o cargo de prefeito a partir de 2025Ao todo, Emiliano e Larissa fi zeram 15.334 votos
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12 BEM ESTAR Irati, 16 de Dezembro de 2022 FOLHA

Consertos de fogão a gás! 
Falar com Justino no telefone: 

(42) 3422-5596

DR. BRUNO L. ALENCAR
OTORRINOLARINGOLOGISTA
CRM 18299 RQE 13511

Na edição passada fa-
lamos sobre o zumbido no 
ouvido, sobre o que é, quais as 
diferenças entre TMJ e ATM. 
Nesta edição, falaremos so-
bre quais os principais sinto-
mas e formas de tratamento.

Há uma série de causas 
de zumbido e problemas de 
ouvido. Vamos embora com 
algumas das mais comuns. 
O problema é que, como em 
qualquer coisa, não se pode 
ficar chateado com coisas 
que não se pode controlar. 
Vamos nos concentrar nas 
causas mais comuns de pro-
blemas de ouvido, particu-
larmente as causas que você 
pode facilmente prevenir. 
São elas:

• Dentes do siso e dor 
de ouvido;

• Exposição a ruídos 
altos;

• Bloqueio da cera dos 
ouvidos;

• Pressão sanguínea 
alta.

O TINNITUS VAI 
EMBORA?

É tudo sobre as causas 
subjacentes. Por exemplo, 
para alguém que tem zum-
bido após ir a um concerto 
alto, você pode ter zumbido 

OUVIDO

Alívio do zumbido: como a disfunção 
TMJ pode causar zumbido e dor 
A sensação da dor 
é como se fosse em 
sua orelha, mas a 
dor às vezes pode 
ser causada por 
infl amação ao redor 
da articulação da 
mandíbula

por alguns dias que se dissipa 
por si só. Entretanto, se hou-
ver causas subjacentes mais 
graves, então você pode en-
tender que parar de zumbir 
no seu ouvido deve ser uma 
prioridade. O resultado fi nal 
é, se seu tinnitus continua 
por mais de duas semanas 
e afeta negativamente sua 
qualidade de vida, você deve 
mandar examiná-la. Isso 
naturalmente leva as pessoas 
à pergunta: "quando é que o 
zumbido não desaparece?" 
Isto é raro, mas acontece em 
raros casos quando a causa 
está enraizada na neurologia 
ou em danos permanentes 
ao ouvido. Reduzir sua expo-
sição à causa do zumbido é 

fundamental para a recupe-
ração total.
COMO ALIVIAR TMJ E 
ENCONTRAR ALÍVIO 
DA DOR DE OUVIDO?

• Tenha sua nutrição 
correta: Estudos mostram 
que a defi ciência de algumas 
vitaminas e minerais pode 
levar ao zumbido. 

• Exercício consisten-
te, como seu médico reco-
menda: Estudos têm mos-
trado que o exercício regular 
moderado pode reduzir a 
severidade do zumbido. E 
quando eu via exercício, 
eu me referia ao exercício 
cardiovascular. Entretanto, 
também quero dizer, tentar 
esticar a mandíbula periodi-

camente ao longo do dia para 
ajudar a reduzir a tensão na 
mandíbula para descartar 
se a tensão na mandíbula 
estiver contribuindo.

• Desestresse:  Sim, o 
zumbido pode ser relaciona-
do ao estresse. É mais fácil 
falar do que fazer, mas tente 
desestressar permanecendo 
calmo, reduzir o cansaço ex-
cessivo ao trabalhar, manter 
um horário de sono saudável 
e praticar coisas como medi-
tação ou yoga.

• Revise suas rotinas 
diárias: Se você estiver ten-
do um zumbido no ouvido, 
tente ver se há certas horas 
do dia em que ele se acende. 
Fique de olho em como você 

está sentado e em pé, e se há 
algum movimento repetitivo 
no trabalho que possa estar 
criando tensão muscular na 
cabeça e no pescoço.

O QUE FAZER A 
SEGUIR?

O ponto de partida é que 
se você estiver com zumbido 
ou dor de ouvido por mais 
de um ou duas semanas, é 
importante fazer um acom-
panhamento com um espe-
cialista. Se seus sintomas 
estiverem apenas isolados 
ao ouvido sem qualquer dor 
na mandíbula, talvez seja 
melhor consultar primeiro 
seu médico de atendimento 
primário que poderá enca-
minhá-lo a um otorrinola-
ringologista.

Se seu médico determi-
nar que você não tem uma 
condição de orelha primá-
ria, então o próximo passo 
que você deve considerar é 
fazer uma consulta com um 
dentista ou um especialista 
em TMJ. 

O especialista em TMJ ava-
liará sua mandíbula, den-
tes e músculos, avaliando 
como sua mandíbula pode 
estar contribuindo para seu 
zumbido. Alguns tratamen-
tos comuns para tratar a 
ATM e obter alívio do zum-
bido são a fabricação de 
um aparelho ortodôntico 
personalizado, ortodontia, 
odontologia restauradora 
ou equilibrar sua mordida. 
Eu sei que há muitas op-
ções, mas você não precisa 
se preocupar com isso agora. 
Seu especialista em TMJ po-
derá ajudá-lo a ser a melhor 
recomendação.

A dor TMJ refere-se mais comumente à dor de disfunção da articulação temporomandibular
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Consertos de fogão a gás! 
Falar com Justino no telefone: 

(42) 3422-5596

9 9927-2434
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O Natal é para todos, por isso, a Pre-
feitura de Irati fez um dia especial para 
receber aqueles que não podem ir à noite 
ou até mesmo aqueles que não se sentem 
confortáveis com aglomeração, som alto, 
ou qualquer coisa que atrapalhe o mo-
mento mágico desta data. 

O evento foi aberto a toda a comunida-
de e, durante o dia, a Prefeitura levou o Pa-
pai e Mamãe Noel, ambientes decorados, 
música mais baixa e calma, pois muitas 
crianças, principalmente pessoas com 
transtorno do espectro autista (TEA), têm 
sensibilidade auditiva, ao barulho, luzes, e 
podem até ter uma crise em um ambiente 
com essas características, por isso, foi 
organizado dessa maneira, e assim houve  
um momento de interação entre todos. 

Cerca de 200 pessoas prestigiaram o 
Dia Especial, preparado especialmente 
para elas. A ideia deste momento de inclu-
são veio do pedido feito pela mãe Suelen 
Lima, que solicitou a secretária de Comu-
nicação, Kelly Ramos, que prontamente 
enviou o pedido ao prefeito Jorge Derbli e 
toda a organização, que acataram a ideia. 
Suelen tem um filho autista, e por causa 
do som alto e a multidão não consegue 
levá-lo à noite. Com este dia especial, o fi-
lho pôde aproveitar toda a Rua Encantada. 

O dia já começou com a visita à Rua 
Encantada dos alunos da Associação de 
Amigos e Pais Especiais (APAE), que pu-
deram aproveitar toda a Rua, fazer fotos, 
conversar com o Papai e Mamãe Noel, 

receberam presentes (que as professoras 
levaram e o Papai Noel entregou) e doces. 
Em um momento especial, acessível e bas-
tante feliz. 

A emoção tomou conta da Rua neste 
dia. Crianças e adultos choravam ao ver 
o Papai Noel, ter um momento com ele. 
Alegrou também os olhos de quem passava 
pelo local e estava prestigiando a visita, 
pois foram instantes marcantes, que re-
almente emocionaram. Ver a alegria de 
todos que puderam ter um momento só 
deles neste Natal, de interação e também 
de acolhimento. 

A Prefeitura de Irati acertou em cheio 
com este Natal da inclusão, o prefeito Jorge 
Derbli tem essa preocupação e transfor-
mou o Natal do município. Toda a organi-
zação está de parabéns em promover um 
evento como este, um espaço especial para 
essas crianças e também para a sociedade. 
Elas precisam ser incluídas em tudo, assim 
como nos eventos. Pensar em um dia so-
mente para elas, foi algo inovador. Pois é 
difícil encontrar quem não goste do Natal. 

Este trabalho é um exemplo para que 
outras cidades possam seguir, e a Prefei-
tura também pensar em outras datas, para 
que todos possam participar e ser inclusos 
em todos os eventos do município. Afinal, 
somos uma sociedade, vivemos em comu-
nidade e temos que colocar em prática a in-
clusão. No fim, o Natal Para Todos alegrou 
e emocionou com o acolhimento e empatia 
na Rua Encantada.  

REVISÃO DE VIDA TODA E IGUALDADE

É justíssimo o modelo de cálculo dos benefícios que leva em 
conta todo o percurso contributivo do segurado. Essa é a melhor 
expressão da proteção social que é, sobretudo, programa coletivo, 
no qual, o indivíduo cede passo ao todo.

Se cada qual teve perfil contributivo médio ao longo de toda a 
trajetória laborativa, é, e deve ser, essa a expressão do benefício 
que deverá receber.

Tudo o que diferir dessa mediana contributiva acabará por 
premiar de modo distinto os trabalhadores. Só serão mais bem 
aquinhoados com a prestação, aqueles cujas carreiras tenham 
compreendido uma ascensão constante, segundo certo modelo 
ideal que certas empresas cunham em suas escalas de carreira.

Ocorre que a imensa maioria dos trabalhadores passa por 
diversos períodos da vida laboral por momentos de estagnação 
e, até, de retrocesso, diante do brutal fenômeno do desemprego 
que convive, de modo dramático e desde sempre, com o mundo 
do trabalho.

O vetor do benefício médio é, assim, certo componente de 
equidade que, considerada toda a coorte de beneficiários, retrata 
não só a realidade contributiva, mas também o teor da previdên-
cia social que, em média, todos e cada qual perceberão a título de 
aposentadoria ou de pensão.

Aqui não se está a analisar a recente decisão do Supremo 
Tribunal Federal, que está revestida das peculiaridades proces-
suais geradas ao longo de processo pleno de problemas. Aqui só 
se trabalha com o conceito que, enquanto modelo ideal, deveria 
ser inscrito na legislação social. Mas, a verdadeira igualdade exige 
mais. Exige que esse modelo se aplique a todos os trabalhadores, 
independentemente do regime previdenciário a que se ache 
filiado.

Hoje em dia, a diversidade de regimes retrata verdadeiro ocea-
no de desigualdades na proteção social e acaba por criar a seguinte 
situação paradoxal: quanto mais privilegiado o sujeito é, − que, 
pela lógica proteção social, menos deveria carecer da proteção 
comunitária −, mais bem aquinhoado será com a aposentadoria 
e com a pensão que venha a gerar.

As distorções, nesse modelo, chegam a ser tão violentas a ponto 
de criarem fictícias promoções nos cargos para que o trabalhador 
receba, na inatividade, provento que nunca percebeu na vida ati-
va. Quer dizer, a proteção social na inatividade, custeada por toda 
a coletividade, passa a ser mais vantajosa do que a remuneração 
que o sujeito percebia quando estava a serviço da comunidade. A 
qualquer pessoa do povo a quem se explicasse essa situação, esse 
privilégio, carregado de desigualdade, soaria como verdadeira 
afronta!

Por fim, o modelo de distorções − e refiro-me sobretudo ao 
instalado nos diversos regimes próprios − chega ao cúmulo de 
criar benefícios de valor ilimitado e que ultrapassam, em muito, 
o teto remuneratório do serviço público. 

Ora, a redação original da Constituição, em 05 de outubro de 
1988, estabeleceu, em Disposições Transitórias:  Art. 17. Os venci-
mentos, a remuneração, as vantagens e os adicionais, bem como 
os proventos de aposentadoria que estejam sendo percebidos em 
desacordo com a Constituição serão imediatamente reduzidos 
aos limites dela decorrentes, não se admitindo, nesse caso, invo-
cação de direito adquirido ou percepção de excesso a qualquer 
título. Essa regra deveria ter o seguinte desdobramento lógico: 
redução de todo e qualquer provento cujo valor excedesse o teto 
de prestação constitucionalmente estabelecido. No entanto, e 
pelo jeito, essa ordem constituinte não foi cumprida. É o que se 
verifica com a edição, em dezembro de 2003 – vale dizer, 15 anos 
depois da promulgação da Constituição de 1988 –, de uma regra 
que manda aplicar o transcrito art. 17. É o que estabelece o art. 9º, 
da Emenda Constitucional n. 41, de 2003:

Art. 9º Aplica-se o disposto no art. 17 do Ato das Disposições 
Constitucionais Transitórias aos vencimentos, remunerações e 
subsídios dos ocupantes de cargos, funções e empregos públicos 
da administração direta, autárquica e fundacional, dos membros 
de qualquer dos Poderes da União, dos Estados, do Distrito Fe-
deral e dos Municípios, dos detentores de mandato eletivo e dos 
demais agentes políticos e os proventos, pensões ou outra espécie 
remuneratória percebidos cumulativamente ou não, incluídas as 
vantagens pessoais ou de qualquer outra natureza.

Interpretações casuísticas impediram, ao longo desses 35 anos, 
desde a promulgação da Constituição, que ela fosse cumprida 
e que ninguém percebesse benefício em valor superior ao teto 
constitucional, sob nenhum título, como ordena a parte final 
do art. 17. Se os Tribunais de Contas auditassem o cumprimento 
dessa regra, verificariam as milhares de situações em que ela está 
sendo descumprida. A construção de uma sociedade mais justa 
e igualitária passa, em primeiro lugar, pela estrita observância 
da Constituição, a maior e melhor garantia do Estado de Direito.

WAGNER BALERA É PROFESSOR TITULAR NA FACULDADE DE DIREITO DA PONTIFÍCIA UNIVER-
SIDADE CATÓLICA DE SÃO PAULO. LIVRE-DOCENTE E DOUTOR EM DIREITO PREVIDENCIÁRIO PELA 
MESMA UNIVERSIDADE.
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LETÍCIA H. PABIS COM STHEFANY 
BRANDALISE

D e  a c o r d o  c o m 
o  s ite  do  Tribunal 
R e g i o n a l  E l e i t o -
r a l ,  o  m u n i c í p i o 
d e  S ã o  M a t e u s  d o 
S u l  p o s s u i  2 9  m i l 
eleitores, e destes, 
1 8 . 6 3 3  o p t a r a m , 
neste domingo (06), 
por reeleger a atual 
prefeita do municí-
pio, Fernanda Sar-
danha (PSD) ,  para 
mais quatro anos à 
frente do principal 
c a r g o  d o  e x e c u t i -
vo municipal,  jun-
to com o seu vice, 
Adão Staniszewski. 

“Nossa gratidão 
a Deus e a toda po-

SÃO MATEUS DO SUL

Com record de números na 
região, Fernanda Sardanha é 
reeleita com 71,35% dos votos

Jorge Manfroni, oposição da prefeita, recebeu 
28,65% dos votos neste domingo (06)

pulação que acredi-
tou no nosso proje-
to, no nosso propó-
sito, a cada amigo, 
a  cada pessoa que 
estava envolvida na 
nossa campanha. Só 
t e m o s  d e  a g r a d e -
cer a cada um que 
acreditou em nós. É 
muito bom compar-
tilhar essa alegria 
c o m  a s  p e s s o a s ” , 
agradece Fernanda. 

J o r g e  M a n f r o n i 
(P SDB) ,  jun t o  co m 
o vice Manoel Fer-
r e t o ,  d i s p u t a v a m 
a corrida eleitoral 
com Sardanha, mas 
obtiveram 7.482 vo-
tos, cerca de 28,65%.

Confira também 
a lista de vereado-

res eleitos no mu-
nicípio:

V a l t e r  P r z y w i -
towski (PP) – 1.235 
votos; 

O m a r  P i c h e t h 
(PSB) – 1.174 votos; 

Cassio da tenda 
(SOLIDARIEDADE) – 
1.169 votos; 

W a g n e r  W o l f f 
(PL) – 1.056 votos; 

Professora Marta 
(PSD) – 834 votos; 

I r i n e u  M a c u c o 
(PSD) – 823 votos; 

J u  F e r ra z  ( P P )  – 
748 votos; 

A l l a n a  F e i j ó 
(UNIÃO)  –  693 vo-
tos; 

Gi do celeiro (SO-
LIDARIEDADE) – 588 
votos

LETÍCIA H. PABIS COM ESTHER 
KREMER

N e s t e  d o m i n g o 
(06), os eleitores de 
Fernandes Pinheiro 
c o m p a r e c e r a m  à s 
urnas para escolher 
o novo prefeito e os 
novos vereadores da 
Câmara Municipal. 
Após  um a disputa 
c o m  a p e n a s  d o i s 
c a n d i d a t o s ,  o  e x -
-prefeito Oziel Nei-
vert (União Brasil) 
foi eleito para o car-
go de prefeito, junto 
a o  v i c e  C r i s t h i a n 
Czelusniak, com um 
total de 2.720 votos. 
Confira  o  resulta-
do geral da eleição 

ELEITO

Fernandes Pinheiro elege 
Oziel Neivert para assumir 

a Prefeitura em 2025
O oponente, Rosene Pabis, obteve 42,71% dos votos

p a r a  p r e f e i t o  e m 
Fernandes Pinheiro:

O z i e l  N e i v e r t 
( U n i ã o  B r a s i l )  – 
57,29% - 2.720 votos

Rosene Pabis (PP) 
– 42,71% - 2.028 vo-
tos

O prefeito eleito, 
Oziel Neiverth, con-
centrou eleitores no 
Parque da Prainha e 
falou sobre o senti-
mento em relação a 
vitória. “Nosso sen-
timento é de muita 
alegria, quero agra-
de cer a  população 
d e  F e r n a n d e s  P i -
nheiro pela oportu-
nidade. Muito obri-
gada e viva o 44”. 

Confira também 

os vereadores elei-
tos do município:

M a u r o  P a b i s 
(MDB) – 327 votos

Conrado Silveira 
(PSB) – 221 votos

Osielzinho (Repu-
blicanos) – 202 votos

Rodrigo Tribe ck 
(PL) – 193 votos

Silvia ACS (PSD) – 
168 votos

M a r c o s  L o v a t o 
(PL) – 154 votos

M o s q u i t i n h o  d a 
s a ú d e  ( P S D )  –  1 4 5 
votos

M a u r i c i o  M e x i -
cano (UNIÃO) – 137 
votos

Emerson Borges 
(Republicanos) -135 
votos

LETÍCIA H. PABIS COM STHEFANY 
BRANDALISE

O s  e l e i t o r e s  d e 
Mallet foram às ur-
nas neste domingo 
(06)  para escolher 
o próximo prefeito 
do município entre 
quatro concorrentes. 
Após uma campanha 
movimentada, Pedro 
Mandioca foi eleito 
para governar o mu-
nicípio, ao lado do 
vice Ivo Cabeleireiro, 
com 3.690 votos. O 
resultado final ficou 
assim:  

Pedro Kowalczyk, o 
Pedro Madioca (União 
B ra s i l )  -  4 3 , 8 0 %  - 
3.690 votos

Francisco Mako-
wski, o Chico da Grá-
fica (PSD) - 32,74% - 
2.758 votos

Gilberto Karvoski 
( R e p u b l i c a n o s )  - 

MUDANÇA

Malletenses defi nem Pedro Mandioca como 
novo prefeito com 3.690 votos

Segundo lugar fi cou para Chico da Gráfi ca, atual 
vice-prefeito do município

13,44% - 1.132 votos
Rogério Almeida 

(PSDB) - 10,03% - 845 
votos

Durante as come-
morações, o prefeito 
e o vice ao lado de fa-
miliares e apoiadores 
se reuniram no comitê 
e seguiram para car-
reata que percorreu 
os bairros da cidade. 
Em entrevista, Pedro 
expressou sua grati-
dão. “A gente fez uma 
equipe nova para en-
frentar a velha políti-
ca. Conseguimos lutar 
respeitando sempre 
todos os adversários, 
levamos bem certi-
nho a política. Hoje 
eu quero dedicar essa 
vitória para o povo 
maletense, para meu 
vice e para meu pai, 
que já foi candidato 
e com uma ideia ino-
vadora. Vamos fazer 

uma administração 
respeitosa, abrir as 
portas para todos, 
trazendo o pregresso 
para nossa região”, 
comenta. 

Veja também os 
vereadores eleitos no 
município:

Léo (PSD) – 608 vo-
tos; 

Natal Cararo (PSD) 
– 505 votos; 

Cristiano Perepe-
lecia (UNIÃO) – 423 
votos; 

Tiago José Rodri-
gues (PODE) – 403 vo-
tos; 

S e r j o  d a  S a ú d e 
(PODE) – 334 votos;

 Paulinho Basniak 
(UNIÃO) – 322 votos;

 Edinei Rogulski 
(PSD) – 260 votos; 

Shumaker (PP) – 
256 votos; 

Sérgio Casa Fácil 
(PSD) – 231 votos

18.633 eleitores optaram, neste domingo (6), por reeleger Fernanda Sardanha
Ex-prefeito, Oziel Neivert (União Brasil), foi eleito para o cargo de prefeito

Após campanha movimentada, Pedro foi eleito para governar o município
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STHEFANY BRANDALISE, COM REPORTAGEM 
DE NILTON PABIS

Na noite de terça-feira 
(6), aconteceu o Jantar de 
Natal Polonês, organizado 
pela Braspol (Representa-
ção Central da Comunidade 
Brasileiro-Polonesa do Brasil)
de Irati. O objetivo do evento 
é resgatar a cultura polonesa, 
principalmente, nessa época 
tão importante do ano que 
é o Natal. Na ocasião, foram 
feitas várias atividades como 
a partilha do pão celeste, 
apresentação de músicas na-
talinas e uma peça de natal, 
além de uma janta tradicio-
nal polonesa. 

Nelsi Pabis, presidente 
da Braspol, comenta sobre 
a importância de celebrar o 
Natal polonês e fazer a par-
tilha do oplatek, que é o pão 
celeste. “São dois objetivos 
para celebrar o Natal, o pri-
meiro é a festa cristã, onde 
celebramos o nascimento de 
cristo, e o segundo é manter 
a tradição. Nós do núcleo da 

CULTURA 

Comunidade polonesa de Irati realiza 
evento em referência ao Natal Polonês
Na ocasião 
foram feitas 
várias atividades, 
como a partilha 
do pão celeste, 
apresentação de 
músicas natalinas e 
uma peça de natal 

ESTHER KREMER

Tradicionalmente é re-
alizada todos os anos a Ca-
minhada Franciscana pela 
vida, paz e ecologia em Irati. 
Está é 14ª edição do evento, 
e este ano reuniu cerca 
de 120 pessoas. A Ordem 
Franciscana Secular (OFS), 
o Serviço de Justiça Paz 
e Integridade da Criação 
(JPIC) e outros membros da 
comunidade percorrem o 
trajeto de 7km, saindo as 
6h da Capela São Francis-
co de Assis com destino a 
Unicentro. Pessoas de Irati, 

FÉ

14ª edição da Caminhada Francsicana 
em Irati reúne cerca de 120 fiéis
Caminhantes 
de Irati, Rebouças 
e Prudentópolis 
participaram 
da caminhada 
pela vida, 
paz e ecologia

Braspol temos como objeti-
vo resgatar e preservar as 
tradições polonesas, então 
organizamos esse Natal para 
as pessoas que realmente 
gostam de comemorá-lo de 
acordo com as tradições polo-
nesas. Os poloneses também 
tem como tradição a partilha 
do oplatek, que é o pão celes-
te, e ela é feita no dia da ceia 
de Natal, onde todo fazem a 
confraternização em torno 
do pão celeste”, disse. 

Durante a noite acontece-
ram algumas apresentações 
de músicas natalinas polo-
nesas, e de um teatro, que 
retrata a saída de poloneses 
em busca do pão celeste. 
“Hoje nós apresentamos al-
guns cantos natalinos, que 
são muito alegres e tem mui-
to significado para nós, e a 

maioria dos descendentes 
de poloneses conhecem. Nós 
também apresentamos uma 
peça teatral representando 
a saída dos montanheses em 
busca do pão celeste, onde os 
filhos de um casal resolvem 
partir para outros lugares 
além da Polônia, e depois re-
tornaram com melhores con-
dições de vida. Essa peça se 
chama Canto dos Montanhe-
ses, e mostra as dificuldades 
enfrentadas pelos poloneses”, 
comenta Nelsi. 

Como a festa é cristã, du-
rante o evento foi feita a lei-
tura do evangelho em Polonês 
e depois em Português pelo 
padre Álvaro. Nelsi comenta 
que essa leitura faz parte da 
tradição e resgata a cultura 
polonesa. “Fazer a leitura do 
evangelho na língua polonesa 

tem o objetivo de manter a 
tradição, a cultura e resgatar 
a língua. Depois o padre Ál-
varo fez a leitura do mesmo 
evangelho em português, fez 
a homilia e a benção do pão 

celeste dos alimentos”, disse. 
Nelsi ainda comenta que o 

grupo também está fazendo 
essas celebrações em outras 
datas importantes. “Agora, 
com toda essa comunicação 
e divulgação, muitas famílias 
estão retornando e muitas ci-
dades e núcleos estão fazen-
do essa celebração do natal. 
Também fazemos as cele-
brações de páscoa, de Nossa 
Senhora de Monte Claro e de 
outras datas cívicas como 3 
de maio e 11 de novembro, 
que é o dia da independência 
da Polônia”, comenta. 

O prefeito de Irati Jor-
ge Derbli esteve presente e 
desejou um feliz Natal para 
todos. “Quero compartilhar 
e repartir esse pão com todos 
os presentes, fazer a partilha 
entre todos nós irmãos. De-
sejar a todos vocês um Feliz 
Natal, com muita paz, muita 
fé, com muita prosperidade 
e saúde em todas as famílias’, 
finaliza. 

Rebouças e Prudentópolis 
participaram este ano.

Os caminhantes segui-
ram o trajeto cantando, 
rezando e refletindo sobre 
o respeito, as diferenças, 
sobre o racismo, as discri-
minações e todo o tipo de 
atitude violenta e de ódio, 
meditaram sobre os ensi-
namentos de Jesus, sobre a 
Paz e o Bem, além disso, os 
participantes recolheram 

mais de 30 sacos de 50 litros 
de lixo reciclável e também 
fizeram a reflexão sobre 
como o ser humano agride 
a vida poluindo a natureza. 

Às 8h os participantes 
foram recepcionados no 
bairro Engenheiro Gutier-
rez com café e lanche ser-
vidos, tradicionalmente, na 
residência de Maria Wauri-
ka, conhecida por tia Mar-
quinha, que é franciscana 

da Seara. Às 10h, as ativi-
dades foram encerradas no 
auditório da Unicentro com 
a Santa Missa, celebrada 
pelos Freis Daniel Heinzen 
e Marcos. 

O franciscano e organi-
zador do evento, Vander-
lei Kawa, comentou sobre 
mais um ano de sucesso da 
caminhada. “Todo o cristão, 
que segue os ensinamentos 
de Jesus, é portador da paz 
e do bem. A caminhada 
este ano foi um sucesso, 
eu gradeço a todos por esse 
momento histórico em nos-
sa comunidade paroquial”, 
finalizou.

Os poloneses tem como tradição na ceia de Natal a partilha do oplatek, que é o pão celeste

O evento tem como objetivo resgatar a cultura e manter a tradição
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É realizada todos os anos a Caminhada Franciscana pela vida, paz e ecologia em Irati
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NILTON CESAR PABIS 

O vereador iratiense, José 
Ronaldo Ferreira (PSDB), O Ro-
naldão do Povo, é candidato a 
deputado estadual pelo PSDB. 
Ele já foi candidato a prefeito, 
foi a deputado estadual e, atu-
almente, exerce a função de 
vereador pela terceira vez. Mas 
Ronaldão está dando um foco 
principal na sua campanha: 
mostrar que vai doar parte do 
subsídio para instituições de 
caridade da região da Amces-
par. 

ELEIÇÕES 2022

Ronaldão se compromete em 
doar metade de subsídio
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Ronaldão do Povo registrou uma escritura pública em que se compromete doar metade do subsídio 

A escritura foi feita 
para mostrar o 
comprometimento 
com a população

O projeto iniciou no man-
dato atual de vereador em 
Irati. Ronaldão destinou como 
vereador metade do subsídio 
para entidades com finali-
dades sociais do município. 

Para que isso ocorresse dentro 
da legalidade, ele fez uma 
escritura pública registrada 
em cartório, em que se com-
promete a fazer a doação. Na 
Câmara, o vereador, de tempo 
em tempo, faz a prestação de 
contas das doações. “Foram 
mais de 21 doações até o mês 
de setembro de 2022. Ao todo, 
são R$ 2.500,00 (dois mil e 
quinhentos reais) por mês, so-
mando mais de R$52.000,00 
(cinquenta e dois mil reais) 
que foram destinados a enti-
dades como Santa Casa, Erasto 
Gaertner, ONG Amigo Bicho, 
Comunidade Betânia e igrejas, 
com a fi nalidade de atender os 
menos assistidos como a Nos-
sa Senhora da Luz e São João 
Batista, dentre outras igrejas e 
entidades”, explica Ronaldão. 

Mas o vereador quer dar 
um passo mais alto. Ronaldão 

é candidato a deputado es-
tadual pelo PSDB e, além das 
demandas locais e da nossa 
região não ter candidato local 
há muito tempo, colocou seu 
nome a disposição na disputa 

por uma vaga. E como mote 
principal da campanha ele 
utiliza da mesma plataforma. 
“Minha ideia é colocar no meu 
mandato o mesmo que faço 
como vereador. Vou doar me-
tade do subsídio de deputado 
estadual, se eleito for, para as 
entidades que necessitam de 
apoio. Com isso, consigo aten-
der não só aquelas do nosso 
município, mas de outros da 
nossa região e com maior vul-
to”, explica o candidato. 

Para isso, Ronaldão tam-
bém registrou uma escritura 
pública onde se compromete 
“a caso eleito para o cargo de 
deputado estadual, doar 50% 
do subsídio para entidades dos 
municípios da Amcespar”. O 
registro foi feito no cartório 
Jhonatan Taborda Leal, no 
livro 356 E Folha 087, em 16 
de agosto de 2022. “O registro 
é uma forma de mostrar que 
o que faço não é apenas pro-
messa, mas algo que tenho 
compromisso em cumprir”, 
disse Ronaldão. “No nosso 
projeto tem outros trabalhos 
que também queremos fazer 
para a região como melhorar 
o atendimento da saúde. Mas 
o registro é a forma de estar 
comprometido com a comu-
nidade em que atuo” fi nalizou. 
Ronaldão.

Escritura pública registrada em cartório por Ronaldão  

RECUPERAÇÃO

Reuniões do AA de 
Irati acontecem duas 
vezes por semana

O Objetivo de 
recuperar e dar 
assistência para as 
pessoas que sofrem 
com a doença do 
alcoolismo

A sede do AA está localizada na Paróquia São Miguel e Nª Srª da Luz
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ESTHER KREMER

O Alcoólicos Anônimos 
(AA) é uma instituição que 
existe em Irati desde 1983 com 
o objetivo de recuperar pesso-
as que sofrem com a doença 
do alcoolismo. Existem dois 
grupos na cidade, um que se 
reúne na Paróquia São Miguel 
nas quartas-feiras, às 20h e 
nos sábados as 16h. O outro 
pode ser encontrado na Pa-
róquia Nossa Senhora da Luz, 
com encontros nas quintas-
-feiras, às 20h. 

Normalmente, a institui-
ção é organizada por voluntá-
rios que são, em sua maioria, 
alcoólicos recuperados que 
encontraram a sobriedade 
através do programa dos doze 
passos e que fazem o trabalho 
na irmandade como forma de 
gratidão. 
PROGRAMA DOS DOZE 

PASSOS
Segundo o membro do 

AA, João (nome fi ctício), são 
36 princípios que norteiam a 
irmandade, mas para a recu-
peração do indivíduo, quando 
ele entra no AA, são sugeri-
dos 12 passos. João diz que o 
importante seria conhecer 

pelo menos os três primeiros 
passos. “Os três primeiros, na 
minha concepçãosão os mais 
importantes”.

O primeiro passo é ad-
missão da doença, o segundo 
passo sugere a crença em 
Poder Superior que vai tirar o 
indivíduo da vida alcoólica e o 
terceiro passo é a rendição. Se-
gundo João, os demais passos 
sugerem mudanças na vida 
da pessoa até chegar no passo 
de número 12, que diz: “como 
gratidão pela recuperação, eu 
tenho que levar estas mensa-
gens para aquele alcoólico que 
ainda sofre”.

AL-ANOM
É uma associação para 

familiares de alcoólatras que 
trocam ideias entre si, sobre 
as vivencias e os sofrimentos 
que passam. E com os depoi-
mentos, aprendem a conviver 
com os alcoólatras. 

A participante do Al-Anom, 
Maria (nome fectício) diz que 
entrou no AA porque tem 
dois filhos alcoólatras. “Os 
encontros são nas quartas-
-feiras, das 20h até 21h30, na 
Paróquia São Miguel, na parte 
de cima. Estamos em poucos 
membros, mas temos certeza 
que logo estaremos em mais 
pessoas e convidamos a todos 
para vir nos encontros, tanto 
do Al-Anom, quanto do AA. 

Para ler a matéria completa 
com os depoimentos de alguns 
membros do Alcoólicos Anô-
nimos, acesso o site da Folha 
de Irati. 
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Abrace esta causa!
Doação de 50% do salário para 
instituições de caridade, mensalmente.
De Janeiro de 2023 a 
Dezembro de 2026. 
Compromisso registrado 
em em cartório!

ESTHER KREMER E ZAQUEU BOBATO

A Secretaria de Educação 
de Imbituva investiu em 
tecnologia e adquiriu 26 me-
sinhas digitais, que somam 
um investimento de mais de 
R$ 400 mil e estão sendo en-
tregues para todas as escolas 
e CMEI’s da rede municipal. 

O secretário de Educa-
ção e vice-prefeito, Zaqueu 
Bobato, tem investido mas-
sivamente em melhorias na 
área da educação do municí-
pio. Recentemente adquiriu 
170 SmartTV’s para todas as 
salas de aula da rede, e, tam-
bém, dotou todos os espaços 
escolares de internet wi-fi. 
Nas palavras do secretário 
“o próximo passo é adquirir 
notebook para todos os pro-
fessores”. 

“O contexto de ensino pre-
cisa incorporar as ferramen-
tas tecnológicas, os alunos 
precisam ser estimulados a 
aprender com metodologias 
atrativas que fazem parte do 
dia a dia. Nossos alunos pre-
cisam estar acompanhando o 
ritmo tecnicocientíco-infor-
macional do qual a sociedade 
presencia”, disse Bobato.

As mesinhas digitais são 
uma excelente ferramenta 
didático/pedagógica. Pos-
suem mais de  500 atividades 
programadas e podem ser 
baixados centenas de proje-

IMBITUVA

Prefeitura investe em mesinhas 
digitais para escolas e CMEI’s

São 26 mesinhas 
digitais que somam 
um investimento de 
mais de R$ 400 mil

tos para auxiliar os alunos na 
aprendizagem de temas di-
versos. “Em um primeiro mo-
mento, estaremos utilizando 
esta ferramenta nas salas de 
recursos para aqueles alunos 
que apresentam dificuldades 
de aprendizagem, sobretudo, 
pelo período da pandemia 
que gerou ‘dificuldades’ no 
conhecimento deles”, relata 

As mesinhas serão utilizadas no auxílio de aprendizagem de diversos temas pedagógicos
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Todas as escolas e CMEI's receberam a mesinha digital

Zaqueu. 
Segundo o secretário, 

a gestão não mede esfor-
ços para proporcionar um 
ambiente escolar atrativo 
e prazeroso no município. 
“São milhões investidos em 
educação. Eu acredito muito 
que a educação pode trans-
formar realidades sociais, 
portanto, nós estamos acre-
ditando e investindo massi-
vamente recursos naqueles 
que são o presente e o futuro 
de Imbituva: nossos peque-
ninos”. 

Nos próximos dias, a Se-
cretaria estará entregando 
a segunda edição do Projeto 

Leitura no Ninho. Serão mais 
de R$ 600 mil em livros e 
mais de 3.500 alunos irão 
receber uma sacolinha com 
6 livros pensados didatica-
mente por faixa etária. 

Para finalizar, Zaqueu diz 
que “educação transforma 
vidas. Particularmente, eu 
tive minha vida transforma-
da pela educação pública, 

gratuita e de qualidade. Eu 
‘boto fé’ na causa da educa-
ção, e o prefeito Celso Ku-
baski tem me dado o total 
apoio e aval para conduzir 
a educação no município”, 
disse.
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IRATI

1ª Feira de Adoção de 
Pets realiza adoção 
de 22 animais

A 1ª Feira de adoção aconteceu no domingo (04) no Parque Aquatico

O objetivo
foi de incentivar 
a adoção responsável 
de animais 
em situação 
de rua

STHEFANY BRANDALISE

Mesmo com o frio, a Feira 
de Adoção de Pets aque-
ceu o coração do público 
no domingo (04),no Parque 
Aquático, em Irati. Ela foi 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Proteção Ani-
mal, junto com o Conselho 
Municipal do Bem-Estar 
Animal(COMBEA) e opor-
tunizou a adoção de22 ani-
mais.

A mesma teve como obje-
tivo conscientizar o público 
sobre o abandono, e promo-
ver a adoção responsável de 
cães e gatos. Para efetuar 
a adoção, era necessário 
preencher um formulário, 
que teve como finalidade a 
castração gratuita desses 
animais, futuramente. A 
previsão é que ocorraem seis  
meses, ou quando o animal 
tiver idade apropriada e será 
oferecida pela Secretaria de 
Defesa Animal.

Wagner Beida, secretário 
de Defesa Animal, falou so-
bre como foi o surgimento 
dessa feira. “Estamos fa-
zendo em conjunto, Secre-
taria e Conselho, e também 
com as protetoras, que estão 

ajudando. Foram elas que 
trouxeram os animais para 
a doação, a intenção é doar 
o máximo possível desses 
animais”, disse. 

Fabiana De Godoy Rocha, 
presidente do Conselho Mu-
nicipal do Bem Estar Animal, 
comentou sobre a importân-
cia da feira para Irati. “É um 
acontecimento histórico e 
que vai, sim, ajudar na ques-
tão dessa conscientização da 
adoção responsável”, disse. 

O evento também con-
tou com a participação de 
Joseleine Pires, estudan-
te do 4º ano de Psicologia, 
que explicou sobre como os 
animais podem melhorar a 
saúde mental das pessoas. 
“O animal atua como um 
coterapeuta, ajudando na 
depressão, ansiedade e me-
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"A intenção foi 
doar o máximo 
possível de    
animais"

WAGNER BEIDA, 

lhorando os sintomas que 
veem através dessa doença”, 
disse. 

No local, também houve 
a venda de roupinhas para 
os animais e uma caixa de 
arrecadações, que será des-
tinada para a compra de 
alimentos para os cães que 
se encontram em situação 
de rua.

R$ 630,00 CNPJ 28.740.492/0001-70

ESTHER KREMER

Na quar-
ta-feira 
(14) ,  às 
1 0 h ,  a 
8ª Com-
p a n h i a 

Independente da Polícia 
Militar de Irati (8ªCIPM) 
fez o lançamento oficial 
da “Operação Semean-
do Segurança” que tem 
como objetivo principal 
ampliar o policiamento 
nas comunidades rurais 
dos municípios que com-
põe a 8ª Companhia.

Durante o evento, foi 
destacado que os poli-
ciais pretendem atuar de 
maneira preventiva na 

POLÍCIA MILITAR

“Operação Semeando Segurança” vai 
aumentar policiamento em áreas rurais
A Operação é uma 
parceria com o 4ª 
Comando Regional 
da Polícia Militar 

desarticulação de rotas 
alternativas  de  crimi-
nosos em potencial  na 
região. Para que a ope-
ração ocorra com maior 
sucesso, a 8ª CIPM rece-
beu reforço de equipes de 
Patrulha Rural Comuni-
tária do 1º BPM, 16º BPM, 
26º BPM e 27º BPM. 

O Major Sérgio do Pra-
do Nabozny, comandante 

da 8ªCIPM, falou sobre o 
lançamento da operação. 
“A Operação Semeando 
a Segurança é uma ini-
ciativa do comando do 
4º  CRPM para ampliar 
o  a l c a n c e  d a  P a t r u l h a 
Rural  Comunitária e  a 
nossa unidade está sendo 
contemplada com esse 
apoio.  É um acréscimo 
nas e quipes  que farão 

o serviço na área rural 
no município,  visando 
m a i o r  p o l i c i a m e n t o ” , 
disse o Major. 

Ainda, Nabozny rela-
ta que é uma operação 
que não visa apenas a 
presença policial nas co-
munidades interioranas, 
mas que também vai rea-
lizar bloqueios e buscas. 
“A presença policial por 
si só já aumenta a sensa-
ção de segurança na po-
pulação, os policias vão 
interagir com a popula-
ção e isto, sem dúvidas, 
vai trazer uma proteção 
maior”, finaliza.

8
ªC

IP
M

8
ªC

IP
M

A Operação é uma iniciativa do 4º CRPM para ampliar o alcance da Patrulha Rural Comunitária

O principal objetivo é ampliar o policiamento nas áreas rurais

STHEFANY BRANDALISE, COM INFOR-
MAÇÕES DA PMPR

Na terça-feira (13), os 
policiais da 5° Compa-
nhia do Batalhão de Pa-
trulha Escolar Comuni-
tária (BPEC) realizaram 
a entrega dos alimentos 
arrecadados na formatu-
ra Proerd de Irati para a 
Comunidade Bethânia. No 
total, foram doados, apro-
ximadamente, 450 kg de 
alimentos não perecíveis 
e produtos de limpeza e 
higiene pessoal. Tudo foi 
doado pelas famílias que 
participaram da Formatu-
ra Proerd, realizada no dia 
oito de dezembro.

O Soldado Passos, ins-
trutor do Proerd, diz que 
esse foi o primeiro ano 
de arrecadações de ali-
mentos, mas o objetivo é 
estender para os próxi-
mos e para outras cidades 
também. “Nós solicitamos 
para as famílias, através 
do convite, para que fi-

EMPATIA

Patrulha Escolar realiza doação de 
alimentos para comunidade Bethânia
Foram doados, 
aproximadamente, 
450 kg de alimentos 
arrecadados na 
formatura do 
Proerd

zessem uma doação de 
alimentos ou produtos de 
higiene de forma solidá-
ria no dia da formatura. E 
as famílias como sempre 
participaram muito, tanto 

na formatura como fazen-
do as doações. Esse foi o 
primeiro ano de arreca-
dações, mas pretendemos 
estender para os outros 
anos. O Proerd só funciona 

se todo mudo trabalhar 
junto”, disse.

O Soldado Adriano e ins-
trutor do Proerd, comenta 
que o programa busca tam-
bém incentivar o respeito, 

a empatia e ensina a ajudar 
o próximo. “O Proerd esse 
ano foi muito especial, 
pois faz 20 anos que ele é 
aplicado no município. No 
programa estimulamos 
nas crianças a empatia 
com o próximo, e nessa 
formatura de 2022 nós 
pedimos para as crianças e 
famílias doarem alimentos 
e produtos de higiene para 
a comunidade Bethânia, 
com a finalidade de aju-
dar quem precisa.  Nosso 
objetivo é continuar com 
essa campanha nas cidades 
da região. O Batalhão de 
Patrulha Escolar Comuni-
tária agradece a todos que 
fizeram doações”, finaliza.

Durante a entrega esti-
veram presentes a vice-pre-
feita de Irati Ieda Waydzik, 
o assessor especial do gabi-
nete Soldado Elias, o repre-
sentante da comunidade 
Bethânia Edimar Antônio 
da Silva e Daren, a mascote 
do Proerd. 

O programa Proerd busca incentivar o respeito, a empatia e ensina a ajudar o próximo

R
ep

ro
du

çã
o 

W
ha

ts
A

pp
 

Para você ficar mais seguro
onde quer que você esteja.

Irati
Dr. José Augusto da Silva, 459

42 3422 8172

Saiba mais em: sicredi.com.br/promocoes

01 Ford Ranger XLT 0km;
01 Chevrolet Tracker 0km;
01 Corolla Xei 0km;
20 mil prêmios instantâneos.

Traga sua sorte e concorra a:

Sorteio
no dia

31/08/24
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LETÍCIA H. PABIS COM  LEANDRO 
BIANCO

N e s t e  d o -
m i n g o  ( 0 6 ) ,  a  p o -
p u l a ç ã o  d e  I v a í 
f o i  à s  u r n a s  p a r a 
e l e g e r  o  p r e f e i t o 
p a r a  o s  p r ó x i m o s 
q u a t r o  a n o s .  O r l i 
d e  C r i s t o ,  a t u a l 
p r e f e i t o  d o  m u n i -
c í p i o ,  f o i  r e e l e i -
t o  p a r a  o  c a r g o , 
j u n t o  c o m  o  v i c e 
M a r c e l o  N a s s ,  s o -
m a n d o  4 . 9 6 8  v o -
t o s .  C o n f i r a  o  r e -

POR MAIS QUATRO ANOS

Eleitores de Ivaí reelegem Orli de Cristo
para a Prefeitura do município

O candidato Clayton, do PSD, foi o segundo mais votado, 
tendo 34,13% dos votos válidos

s u l t a d o  f i n a l  d a 
d i s p u t a  e m  I v a í :  

O r l i  d e  C r i s -
t o  ( P L )  – 5 5 , 9 0 %  - 
4 . 9 6 8  v o t o s  

C l a y t o n  f i -
l h o  d o  I d i r  ( P S D ) 
– 3 4 , 1 3 %  -  3 . 0 3 3 
v o t o s  

O s v a l d o  M a r -
t i n h u k  ( P S D B ) 
– 6 , 9 4 %  -  6 1 7  v o t o s  

P l i n i o  P e z z i n i 
( P T )  – 3 , 0 3 %  -  2 6 9 
v o t o s  

V e j a  t a m b é m 
o s  v e r e a d o r e s 
e l e i t o s  n o  m u n i -
c í p i o :

R a f a e l a  K r u t s -

LETÍCIA H. PABIS COM KARINA LUD-
VICHAK

No domingo (06), a 
população de todo o país 
foi às urnas para ele-
ger seus representan-
tes nos cargos do poder 
executivo e legislativo, 
na esfera municipal. Os 
moradores de Rio Azul, 
optaram por reeleger o 
atual prefeito e vice, Le-
andro Jasinski e Jair Boni, 
respectivamente, com 
um total de6.295 votos, 
que totaliza 67,53%.

Rodrigo Solda (PL), ex-
-prefeito do município, 
foi colocado para ocupar 
o lugar de Vicente Solda 
na chapa da coligação, 
formada pelos partidos 
Republicanos, PL, Solida-
riedade e PP, o também 
ex-prefeito Vicente Sol-
da, no dia 15 de setembro. 
Rodrigo obteve um total 
de 3.027 votos, totalizan-
do 32,47% dos votos de 
Rio Azul.

Durante a comemo-

PERMANECE

Rio Azul reelege Leandro 
Jasinski  (PSD) com 

67,53% dos votos
O candidato e seu vice, Jair Boni, obtiveram

 6.295 votos

ração, na Praça da Rodo-
viária, o prefeito reuniu 
diversos eleitores em 
festa para o momen-
to e agradeceu o apoio. 
“Agradeço imensamente 
a população de Rio Azul 
que nos deu uma votação 
recorde. A maior votação 
da história do municí-
pio de Rio Azul. Estamos 
muito gratos. Fizemos 
muito nesse primeiro 
mandato e, com certeza, 
o segundo mandato será 
ainda melhor. Junto com 
o vice prefeito Jair, ve-
readores e secretários, 
vamos trabalhar muito 
para melhorar cada vez 
mais a qualidade de vida 
da nossa população. 

Jair Boni também 
aproveitou o momento 
para agradecer a popu-
lação pelo apoio. “Quero 
parabenizar a maneira 
que a população nos re-
cebeu em suas casas. 
Fomos muito bem rece-
bidos graças ao trabalho 
que, junto com o Lean-

dro, nós fi zemos para a 
população. Com certeza 
esse novo mandato será 
muito melhor”, disse. 

Veja, abaixo, o resul-
tado completo do pleito 
em Irati:

Leandro Jasinski 
(PSD) – 67,53% - 6.295 
votos

Rodrigo Solda (PL) – 
32,47% - 3.027 votos

Confi ra os vereadores 
eleitos no município:

Jussara Martins (PSD) 
– 705 votos

Cesar Popovicz (MDB) 
– 525 votos

Sergio Mazur (PSD) – 
500 votos

Paulo Girardi (PSD) – 
462 votos

Tchetcho (PL) – 462 
votos

Cris da saúde (PODE) 
– 438 votos

Aleixo Princival (PV) – 
400 votos

Renato PK (PL) – 336 
votos

Cesar Geleia (PODE) – 
212 votos.

c h  C h o c i a i  ( P P )  – 
7 6 2  v o t o s

N i c o l a u  ( P L )  – 
5 8 7  v o t o s

P e d r o  S c h a s t a i 
( P L )  –  4 9 8  v o t o s

P a u l i n h o  P r e t o 
( P L )  –  4 0 4  v o t o s

D i o g o  M a n o s -
s o  ( P S D B )  –  3 9 3 
v o t o s

F a b i a n e  D a l z o -
t o  ( P L )  –  3 5 8  v o t o s

J o s e  d o  A u g u s -
t i n h o  ( M D B )  –  3 1 9 
v o t o s

R o n d i  J a r s k i 
( P S D )  –  2 5 4  v o t o s

G i l m a r  C h o p e k 
( M D B )  –  2 1 6  v o t o s .
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Orli de Cristo assumiu a Prefeitura no meio do mandato e, agora, foi reeleito 

NILTON PABIS| n.pabis@folhadeirati.com.br

APERTADÍSSIMO

O resultado de Gua-
rapuava foi o mais 
apertado da região. A 
diferença foi de apenas 
61 votos entre Baitala e 
do deputado Drº. Ante-
nor. Baitala teve 37.37% 
(37.180 votos) enquanto 
Drº. Antenor teve 37.31% 
(37.119), uma diferença 
de apenas 0.06%. A ex-
pectativa de vitória era 
de Drº. Antenor, mas a 
atuação do governo fez a 
diferença no município 
e o jogo mudou. O atu-
al prefeito fez apenas 
23.87%. Samuel Ribas 
(1.46%) jogou a toalha 
e pediu que seus apoia-
dores migrassem para 
Baitala.

SURPRESA NA 
CAPITAL

Em Curitiba, Eduar-
do Pimentel (PSD) vai 
para o segundo turno 
com 33.51% dos votos e 
vai enfrentar a novata 
Cristina Graeml (PMB), 
que surpreendeu com 
31.17%. Ela tirou da dis-
puta políticos de expres-
são como o deputado 
Luciano Cucci (PSB) e Nei 
Leprevost (UB). O fato 
que fez Pimentel perder 
mais de 10% em poucos 
dias, foi a imposição, re-
alizado por um membro 
da campanha, da com-
pra de um ingresso para 
a janta de campanha 
de Pimentel. Embora o 
candidato não tem nada 
a ver com o fato, sua 
campanha desidratou. 
A repórter Cristina Gra-
emel, que foi repórter 
do Jornal Nacional, fez 
parte da equipe da RPC e 
agora está na Gazeta do 
Povo, acabou captando 
toda a rejeição do fato, 
por não ter alianças de 
apoio. 

SÓ MULHERES 
EM PG

Mabel Canto com 
27.87% (PSDB) vai en-
frentar no segundo 
turno a atual prefeita 
Elizabeth Schmidt (UB) 
com 27.51%. As mulhe-
res tiraram da disputa 
o candidato do governo 
Marcelo Rangel (PSD), 
com 21.07%, que, mesmo 
com todo apoio do gover-
no, não conseguiu su-
perar as mulheres. Aliel 
Machado (PV) fez 19.51% 
e Dr. Magno (NOVO) fez 
4.04%. Rangel teve a can-
didatura indeferida no 
início do pleito, o que 
impactou negativamen-
te, embora revertida no 
TRE, sua candidatura e 
não conseguiu reverter a 
imagem em tempo. 

CIDADES 
IMPORTANTES

Silvio Barros (PP) ven-
ceu em Maringá com 
65.57%. Em Cascavel 
quem venceu foi Rena-
to Silva (PL) com 56.41% 
e em Foz do Iguaçu, o 
candidato de Bolsonaro 
(PL), General Silva e Luna 
foi eleito com 50.14% 
dos votos. Em Guara-
tuba, Mauricio Lence 
com 56.28% tirou do jogo 
Fernanda Monteiro que 
fez 43.01% dos votos. Já 
no Pinhão, Valdecir Bia-
sebetti (PP) com 52.08% 
contra Leticia Martins 
(PSD) com 36.96% fi cou 
em segundo. E para fe-
char, em Londrina, Tiago 
Amaral (PSD) 42.69% vai 
enfrentar no segundo 
turno a Profª. Maria Te-
reza (PP) que vez 23.64%. 

NA TERRA DA 
GAROA

E m  S ã o  P a u l o , 
quem foi o segundo 
turno foi atual prefeito 
Ricardo Nunes (MDB)
com 29.48% que vai 
enfrentar o Guilherme 
Boulos (PSOL) que fez 
29.07%. Pablo Marçal 
(PRTB) fez 28.14% dos 
votos. Faltou aproxi-
madamente 56 mil vo-
tos para Marçal tirar 
Boulos do 2º turno. 

RECORDE

O vereador Cezar 
Batatinha (UB) foi o 
campeão de votos em 
Irati. Ele bateu o re-
corde com 1934 votos. 
Mas passou um aper-
to, porque foi eleito 
por média, porque os 
demais vereadores do 
União Brasil precisa-
vam ajudar com seus 
votos para atingir a 
legenda. 

TRIPLICOU

O vereador Dr João 
Henrique (PP), atual 
presidente da Câmara, 
que na última eleição 
havia fi cado como se-
gundo suplente do PV 
agora lavou a alma. 
Ele triplicou sua vota-
ção e confi rmou 1641 
votos. Outra média 
histórica. Na eleição de 
2020 o vereador mais 
votado foi Nei Cabral 
com pouco mais de mil 
votos. 

QUATRO PARTIDOS

O PL, com Tere e He-
lio, o PSDB, com Nego e 
Nato, o Podemos com 
Selmo e Marcelo Duda 
e o Progressista com 
Dr João Henrique e 
Sybil fi zeram dois ve-
readores cada. O PSD 
elegeu Silvana Reze-
pka e o União Brasil 
emplacou Cezar Bata-
tinha com um vere-
ador cada. O primei-
ro suplente foi Celso 
Specht (PSD) com 759 
votos, faltando apenas 
19 para ser eleito.  

SURPREENDEU

Que surpreendeu 
foi a vereadora Tere Ve-
rez (PL). Ela que estava 
numa chapa bastante 
concorrida, disputan-
do a vaga com Helio 
de Mello e Vilson Ka-
ras que acabou não se 
elegendo, era duvida 
em sua votação. Tere 
ampliou seus votos em 
mais de 300 votos pas-
sando a casa dos mil 
votos, atingindo 1036.

Leandro Jasinski foi reeleito com recorde de votação na história do município



08 POLÍTICA  Irati, 07 de outubro de 2024

LETÍCIA H. PABIS COM KARINA LUD-
VICHAK

Prudentópolis teve 
quatro candidatos a 
prefeito e 127 a ve-
reador registrados 
para disputar a elei-
ção de 2024, segun-
do dados do Tribunal 
Superior  Eleitoral 
(TSE). Neste domingo 
(06), a população foi 
às urnas e votou para 
eleger Adelmo Klo-
sowski (PSD) para re-
assumir o cargo de 
prefeito em 2025.

Adelmo possui como 
vice na chapa Juarez 
Antonio, e obtiveram 
12.503 votos. Confi ra o 

DEFINIDO

Eleitores de Prudentópolis 
e s c o l h e m  A d e l m o 
Klosowski como prefeito

Doutor Rui (PDT) fi cou em segundo lugar, 
com 35,70% de votos

resultado geral dos vo-
tos para o cargo de pre-
feito em Prudentópolis:

Adelmo Klosowski 
(PSD) - 42,32% - 12.503 
votos

Doutor Rui (PDT) - 
35,70% - 10.545 votos

G i l v a n  A g i b e r t 
(União Brasil) - 20,20% 
- 5.967 votos

Professor Marcos 
(PT) - 1,78% - 526 votos

Confira também 
a lista de vereadores 
eleitos no município:

Claudio Michalczuk 
(PSD) – 1.095 votos

Xororó da agricultu-
ra (PP) – 980 votos

Valdecir Antonio 
(PL) – 855 votos

Lucas Sanches (PSD) 
– 841 votos

J o a c i r  B o b a t o 
(UNIÃO) – 830 votos

Camila Witchmi-
chen (PSD) – 727 votos

Junior Pontarolo 
(PP) – 716 votos

Amilcar Zezo (PP) – 
701 votos

Antonio Michal-
cheszen (AVANTE) – 680 
votos

Marcos  Reffatti 
(UNIÃO) – 638 votos

Osdival Kordiak 
(UNIÃO) – 604 votos

Ivo Proczikevicz (PL) 
– 491 votos

Luciano Matuche-
nez Banana (AGIR) – 
485 votos.

LETÍCIA H. PABIS COM KARINA LUD-
VICHAK

N e s t e  d o m i n g o 
(06), os eleitores de 
Inácio Martins esco-
lheram seu novo pre-
feito, após uma dis-
puta intensa. Dimas 
Vier, do PSD, foi eleito 
com 3.048 votos, junto 
com seu vice Rosemir 
Kutia. Ambos são da 
coligação “Continui-
dade, desenvolvimento 
e transformação”. Veja 
o resultado completo:  

Dimas Vier (PSD) – 
42,96% - 3.048 votos  

Marino Kutianski 
(PSDB) –34,53% - 2.450 
votos  

Jorge Boeira (PL) 
–12,67% - 899 votos  

NOVIDADE NA ÁREA

Inácio Martins defi ne Dimas 
Vier como novo prefeito

O ex-prefeito Marino Kutianski fi cou em 
segundo lugar, com 34,53% dos votos

Professor Élcio (PT) 
–5,45% - 387 votos  

Jornalista Kleber 
(Partido Novo) –4,38% 
- 311 votos  

Ao lado dos fami-
liares, amigos e apoia-
dores, o prefeito eleito 
se reuniu na Praça Co-
ronel José Durski para 
comemorar a vitória. 
Em entrevista à Folha 
de Irati, Vier agradeceu 
aos eleitores e falou 
sobre o compromisso 
com o município. “Es-
tou extremamente feliz 
porque Inácio Martins 
abraçou a campanha da 
família 55, esse resulta-
do só demonstra que o 
povo quer a continuida-
de do desenvolvimento. 
Gratidão a todos os ci-
dadãos martinenses e 

podem fi car tranquilos 
porque eu e o a Rosemir 
vamos governar para 
todos os martinenses”.

Confi ra também os 
vereadores eleitos em 
Inácio Martins:

Cadu (UNIÃO) – 398 
votos

Gil (UNIÃO) – 388 
votos

Dr Julio (PP) – 369 
votos

Michel Veterinário 
(PT) – 334 votos

João Prestes (PSDB) 
– 279 votos

B r u n o  C a b r a l 
(UNIÃO) – 267 votos

Camila Vaz (MDB) – 
259 votos

Neguinho (PSD) – 
253 votos

Padre Marcos (PP) – 
239 votos.
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O prefeito eleito, Adelmo, já foi prefeito de Prudentópolis em outro mandato

Na foto, Dimas Vier, o atual prefeito Junior Benato e o vice eleito Rosemir 

LETÍCIA H. PABIS E KARINA 
LUDVICHAK

O município  de 
Rebouças concluiu 
o processo eleitoral 
neste domingo, 06 de 
outubro , elegendo 
Laércio Cipriano (PP) 
como novo prefeito, 
com 40,13% de votos. 
Cipriano tem como 
vice eleito na chapa, 
Maurinho Paluch.

Rebouças possuía 
três coligações con-
correndo no pleito 
e l e i t o r a l .  C o n f i r a 
como ficou a métrica 
de votos recebidos por 
cada um:

Laércio Cipriano 
(PP) – 40,13% - 3.987 
votos

Mirian Castagnoli 
(Cidadania) –34,29% 
- 3.407 votos

F a b i o  C h i q u e t o 
(PSD) – 25,58% - 2.542 
votos

DESFECHO

Rebouçenses vão às urnas e elegem Laércio 
Cipriano para o executivo municipal

Os resultados das eleições deste domingo (06) foram 
divulgados no site do Tribunal Superior Eleitoral

Após a divulgação 
do resultado final, 
em entrevista à Fo-
lha de Irati, Laércio 
comemorou a vitó-
ria e declarou que to-
dos ganharam essa 
eleição e firmou seu 
compromisso em fa-
zer uma gestão para 
todos. “A palavra para 
esse momento é gra-
tidão! Quero agrade-
cer a Deus por esse 
momento,  por nos 
dar saúde, disposi-
ção e sabedoria para 
nós produzirmos a 
campanha. Gostaria 
de agradecer a todo 
o nosso povo, a todas 
aquelas pessoas que 
trabalharam na cam-
panha e pediram voto, 
além de todo povo que 
votou. Tenho total sen-
timento de que todos 
ganharam! Quero di-
zer que o povo de Re-
bouças, mesmo os que 

não votaram em mim, 
ganharam porque eu 
vou fazer um ótimo 
mandato para todos. 
Nosso lema é uma Re-
bouças melhor para 
todos”, disse.

Verifi que os candi-
datos de vereadores 
eleitos no município:

Marcia Freitas (SO-
LIDARIEDADE) – 638 
votos 

Tiu Chico (PP) – 547 
votos

Vicente Cardoso 
(PT) – 532 votos

Aguinaldo Hurbik 
(PDT) – 435 votos

Marcão Wszolek 
(PV) – 432 votos

Dr Jeferson (PV) – 
396 votos

Alessandro Mazur 
(PSD) – 362 votos

Jader Molinari (SO-
LIDARIEDADE) – 280 
votos

P r o f .  N e i v a 
(UNIÃO) – 243 votos.
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Na foto, o prefeito eleito Laércio Cipriano e o vice Maurin Paluch de Rebouças


